

Conclusion.

L'enseignement privé est un puissant instrument de l'Eglise et une entreprise d'étouffement de l'esprit critique. On y prépare des "moutons" On y prêche la résignation la plus complète et le fatalisme.

"Les pauvres ont tort de se révolter" "Qu'ils se consolent ces pauvres; plus ils souffriront sur terre et plus sûrement la mort les mènera au paradis". Quelle fumisterie. Cette résignation ouvre la voie à toutes les aventures et à toutes les capitulations. Et si De Gaulle était demain à la veille de prendre le pouvoir, les ouailles de l'Ecole "libre" diraient encore aux jeunes travailleurs "Gardons nous de nous révolter, nous risquerions les tourments éternels".

Fred Rospars.

# UNE ENQUÊTE EST OUVERTE

Est-il vrai que jamais les partis ouvriers n'ont été aussi forts numériquement dans le département du Finistère ? C'EST VRAI.

Est-il vrai que l'audace des curés n'a jamais été aussi grande dans notre département depuis 1789 ? C'EST VRAI.

Alors ??? Est-ce que ce sont les curés qui sont devenus ROUGES ou les chefs soient disant "Socialistes" et "communistes" qui sont devenus ROSES?

Poser cette question c'est y répondre.

Prenons le cas du "Parti Socialiste". Ses militants de base sont anti-cléricaux, mais comme ses dirigeants sont obsédés par le souci de sauver la démocratie bourgeoise, ils s'allient tout naturellement avec tous les larbins du Pape au Parlement.

Et pour les besoins de la cause, le mot "Républicain" (mis à toutes les sauces) est appliqué selon les cir-

constances, au MRP et à n'importe qui. Prenons le cas du PCF. Comme il ne lutte plus pour le Communisme mais pour "L'Indépendance de la France capitaliste" il est prêt à s'allier avec n'importe qui pour ce but réactionnaire. Il fit, lui aussi, du tripartisme, et, si dans ses rangs, il n'a jamais accepté qu'un révolutionnaire ouvre la bouche, il s'accommode par contre de curieux militants dont les enfants vont dans des écoles de curés. Le bon exemple vient de loin. N'a-t-on pas vu célébrer un TE DEUM à Prague pour l'élection de Gotwald ?

Les partis "ouvriers" ne combattent plus le clergé en tant qu'ennemi des travailleurs.

Leur hostilité aux curés varie comme le beau temps en Bretagne. Si demain le clergé se prononçait pour un renforcement de l'alliance Paris-Moscou, immédiatement Thorez serait prêt à oublier le rôle réactionnaire de l'Ecole "Libre".

Notre lutte contre le clergé ne varie pas, parce que le rôle réactionnaire du clergé n'a jamais varié. Mais nous pensons que le seul moyen d'en finir avec cette puissance obscurantiste, c'est LA REVOLUTION SOCIALISTE et l'expropriation des exploités.

La lutte contre le clergé sur le plan spirituel ressemble souvent à des corps d'épées dans l'eau. Combien de théoriciens anarchistes ont perdu leur temps à discuter sur "L'existence ou la non existence de Dieu". Cela n'a jamais convaincu personne.

Le royaume de l'église est de ce monde.

Chaque lecteur du MILITANT peut s'assigner un petit travail qui consiste à évaluer la fortune du clergé dans sa localité (Batiments, immeubles etc) Camarades lecteurs, vous n'arriverez pas à tout connaître, mais vous aurez de belles surprises. Communiquez nous le résultat de vos recherches. Nous publierons cela. Et ces indications aideront à mieux comprendre que le jour ou nous réduirons le clergé à être une puissance "purement spirituelle"... bien des questions seront réglées.